

**DER OBERBÜRGERMEISTER
DER STADT BAMBERG**

Bezirkstagsvizepräsident

STADT BAMBERG Postfach 11 03 23 96031 Bamberg

Frau Stadträtin
Dr. Ursula Redler
Grüner Markt 7

96047 Bamberg



**Ihre Ansprechpartnerin:
Michaela Schraetz**

Rathaus Maximiliansplatz
Maximiliansplatz 3
96047 Bamberg

Telefon (0951) 87-1408
Telefax (0951) 87-1931
E-Mail: buergeranfragen@
stadt.bamberg.de

oberbuergermeister@
stadt.bamberg.de
www.bamberg.de

24.01.2022/MS

Bürgerbeteiligung im Januar 2022

Sehr geehrte Frau Dr. Redler,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 17. Januar 2022. In Abstimmung mit den beteiligten Fachdienststellen dürfen wir diesen wie folgt beantworten:

Gerne teilen wir Ihnen den aktuellen Stand der Bürgerbeteiligungen der Stadt Bamberg wie folgt mit:

Beteiligungen zum Themenkomplex „Smart City“:

Jeden Dienstag findet von 15.00 bis 17.00 Uhr eine offene Sprechstunde im Bürgerlabor, bzw. „Corona-bedingt“, davor statt. Vor Ort sind i. d. R. zwei von 18 ausgebildeten Multiplikatoren der Zivilgesellschaft. Pro Termin finden meist 5-10 Gespräche mit interessierten Bürgerinnen und Bürgern statt. Die Sprechstunden im Januar 2022 fanden am 04.01., 11.01. und 25.01.2022 statt.

Auf der Plattform „Intrakommuna“ sind von den 580 angemeldeten Nutzern bisher ca. 220 Ideen und Meinungen eingegangen. Vom 01. bis 24.01.2022 fand zudem ein reger Austausch in den 22 eingerichteten Themengruppen statt.

Auf bamberg-gestalten.de wurde die *Studie Datenrichtlinien Bamberg* zur Diskussion eingestellt. Auf deren Basis soll Ende Januar auf bamberg-gestalten.de eine erste Vorschlagsliste vorgestellt werden.

Beide Themen stehen natürlich auch analog bei den Sprechstunden im Bürgerlabor zur Diskussion.

Am 4. und 5.2. findet der sog. Hackathon statt; pandemiebedingt nicht vor Ort, sondern in weiten Teilen digital. Derzeit wird zudem eine teilweise hybride Durchführung geprüft und – im Rahmen des infektionsschutzrechtlich Zulässigen, umgesetzt werden. Mit Stand 24.01.2022 liegen 34 Anmeldungen vor.

Weitere Beteiligungen:

Die monatliche Bürgersprechstunde von Oberbürgermeister Starke fand am 10.01.2022 von 12 – 14 Uhr statt.

Ab 26. Januar 2022 werden die Stadtratssitzungen live gestreamt, und damit eine breitere Partizipation am Sitzungsverlauf ermöglicht.

Aktuell werden die gewonnenen Daten der Bürgerbefragung von Oktober/ November 2021 zur Quartiersentwicklung ausgewertet und analysiert. Befragt wurden 7.000 Personen. Die Daten aus dem Rücklauf von über 1.700 werden für für die verschiedenen Nutzer (Quartiersentwicklung, Smart City Research Lab (SCRL), NBH...) gezielt aufbereitet.

Bürgerbeteiligungen zu den Themen *Mitmachklima* und *Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren* sind in Vorbereitung und werden nach den Vorgaben der jeweils aktuellen Bayerischen Infektionsschutzmaßnahmenverordnung umgesetzt.

Die weiteren Stadtratsfraktionen erhalten einen Abdruck dieses Schreibens zur Kenntnis.

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Starke
Oberbürgermeister